

Los «*pollos diplomaticos*». ¿Qué se esconde tras las importaciones cubanas desde Estados Unidos?

El lunes 19 de febrero de 2024 fue uno de los días más ocupados para Miguel Díaz-Canel desde su llegada a la presidencia.

La mañana había comenzado muy temprano, con la visita a la Embajada de Namibia para firmar el libro de condolencias por el fallecimiento del mandatario de ese país. Pero los principales compromisos de la jornada vendrían después, durante sucesivos encuentros con el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, y con una delegación de la Asociación Nacional de Departamentos de Agricultura de Estados Unidos (Nasda, por sus siglas en inglés).

Mientras que con el canciller ruso la conversación giró en torno al abasto de combustible y a las inversiones, con los estadounidenses hubo un tema principal sobre la mesa, las exportaciones agrícolas hacia la isla. «Somos un país pequeño, pero no un mercado despreciable; nosotros trabajamos para asegurar la alimentación de 11 millones de cubanos y cubanas», insistió el presidente de la isla.

En 2023, Cuba importó desde Estados Unidos unos 404 millones de dólares, posicionándose en el puesto 111 del escalafón de compradores de la nación norteamericana.

El peso preponderante dentro de las operaciones correspondió a los productos agrícolas y sus derivados, lista en la que La Habana alcanzó la posición 53 de 227, merced de los



Menos importaciones de pollo estadounidense beneficiarían la producción porcina en Cuba

342.6 millones de dólares que gastó fundamentalmente en pollo (282 millones).

Otras partidas menores se destinaron a adquirir carne porcina (10 millones), café (5.4 millones) y leche y sus derivados (2.9 millones). Una parte de las compras las realizó el sector privado.

Los datos los confirma un informe que publicó en febrero de 2024 el Consejo Económico y Comercial Estados Unidos-Cuba, una organización con sede en Nueva York que se dedica a monitorear los negocios entre ambos países.

Aunque el estudio no detalla cuáles operaciones involucraron empresas es-

tatales cubanas y cuáles las nuevas formas de gestión (mipymes, cooperativas y cuentapropistas), sí brinda una idea del creciente peso del sector privado.

En 2019 —durante un contexto económico mucho más favorable para Cuba y cuando solo sus entidades estatales podían comerciar con el exterior—, el monto de los alimentos y de los productos agropecuarios importados desde Estados Unidos alcanzó los 257.6 millones de dólares, 85 millones menos que en 2023.

El desglose de la cesta de compras confirma los cambios en el ecosistema empresarial cubano.



La fortaleza de un soldado
Las manos de un donante

Cuando el sargento Brendan Marrocco perdió las cuatro extremidades en Irak, también perdió su independencia. Luego, un donante de manos y brazos se la devolvió. Conozca cómo estos trasplantes innovadores —llamados alotrasplantes compuestos vascularizados (VCA)— están devolviendo la esperanza y cambiando vidas.

organdonor.gov
donaciondeorganos.gov

HRSA
Health Resources & Services Administration



Tu vecino con
BUENA ENERGÍA

Sergio
Fleet Control Center

Brindando energía fiable y manteniendo las cuentas lo más bajas posible. Aprende más en [FPL.com/Value](https://www.fpl.com/Value)

CAMBIANDO LA CORRIENTE. 